



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
29 de noviembre de 2012  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

57º período de sesiones

4 a 15 de marzo de 2013

**Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, titulado “La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI”: consecución de los objetivos estratégicos, adopción de medidas en las esferas de especial preocupación y medidas e iniciativas ulteriores**

### **Declaración presentada por Sant Nirankari Mandal – Delhi, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social**

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



## **Declaración**

### **Condición jurídica y social de la mujer**

#### **El respeto y la estima que merecen las mujeres**

##### **Sant Nirankari Mandal – Delhi**

La preocupación de las Naciones Unidas con respecto a “la violencia contra las mujeres”, obviamente se refiere a ataques violentos, cometidos principal o exclusivamente contra las mujeres. Son similares a los delitos motivados por prejuicios, dado que eligen a un determinado grupo de víctimas en razón primordialmente de su género. El feticidio femenino constituye la cúspide de este delito. Al determinar la gravedad de tal delito, la Asamblea General aprobó una resolución según la cual se establece el 25 de noviembre como Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, a fin de crear conciencia al respecto en todo el mundo, y entre gobiernos y organizaciones, y combatir eficazmente la violencia contra las mujeres y las niñas mediante diversos programas.

En el contexto de la India, varios estudios han demostrado que “el patriarcado” redundante en que las mujeres queden inermes de diversas maneras: convenciéndolas de que son inferiores a los hombres; obligándolas a ajustarse a determinados papeles y comportamientos estereotipados; denegándoles el control sobre sus propios cuerpos; limitando su acceso a los recursos; y restringiendo sus oportunidades de participar en decisiones que afectan sus propias vidas. El nivel de respuesta masculina a las mujeres varía en diversos grados en diferentes zonas, culturas, sociedades y religiones. En un estudio realizado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo e incorporado en el Informe sobre Desarrollo Humano 1997, se sugirió que “la igualdad entre los géneros no podría lograrse exclusivamente introduciendo cambios en la condición jurídica y social de la mujer, sino que requiere transformaciones de las estructuras y los sistemas que constituyen la base y la raíz de la subordinación de las mujeres y las desigualdades entre los géneros”.

Se ha comprobado que las medidas de índole jurídica no son suficientes para contrarrestar la violencia ejercida contra las mujeres. El desarrollo económico no proporciona tampoco una base exclusiva para cambiar esa situación. Como ilustración, baste con mencionar el ejemplo del estado de Haryana en la India. El gran desarrollo económico de ese estado en los últimos 40 años no ha aportado ningún cambio radical en la condición jurídica y social de la mujer allí residente. En cambio, se cita el ejemplo de Kerala para probar que el desarrollo económico afecta la condición jurídica y social de las mujeres solamente cuando va complementado con un mayor nivel de alfabetización y educación. Esto significa que el autodespertar es el factor principal para armonizar la relación entre hombres y mujeres.

Según la doctrina de Sant Nirankari Mandal – Delhi, el autodespertar es el principio fundamental que proporciona fuerza a las normas sociales y culturales. Cuando hay autodespertar, la persona comienza a percibir la universalidad de la coexistencia pacífica en el ámbito de la naturaleza. En este caso, el autodespertar representa el despertar espiritual, mediante la identificación de “la raíz”, Dios Todopoderoso. Al tomar conciencia de la paternidad de Dios, un producto secundario espontáneo es la hermandad emocional y universal de los seres humanos,

“Conocer al Único, Ser el Único”. En los Vedas, se visualizó todo el género humano condensándolo en un único ser humano. Esta perspectiva fue validada por todas las escrituras reconocidas en el mundo. Siguiendo la pista a la corriente principal de la espiritualidad, la organización Sant Nirankari Mandal también cree y predica que la misma luz de divinidad reside en cada ser humano, masculino o femenino: todos los seres humanos son hermanos y hermanas que integran una familia mundial, en que todos dejan de lado cualquier sentimiento de odio, superioridad, venganza o lujuria, al descubrir que la misma corriente del espíritu recorre a todos los seres humanos. Este despertar espiritual aporta cambios fundamentales en los pensamientos y las acciones de cada uno y redundan en un sentimiento de unidad que elimina las diferencias por motivos de género.

La organización Sant Nirankari Mandal opina que las leyes, las reglamentaciones y otras medidas de orden jurídico imponen condiciones externas sobre las personas, pero nada hacen para propiciar los cambios en las perspectivas generales de una persona, que son necesarios para su transformación interna. Esta transformación puede inducirse en la conciencia de las personas iluminándolas acerca de la unidad y la hermandad universales. La organización Sant Nirankari Mandal se ha esforzado siempre por lograr que las personas tomen conciencia de la Verdad Eterna, que es la revelación viviente de la existencia de Dios Omnipresente. Cuando una persona se encuentra frente a frente con Dios, el Creador de cada uno y de cada objeto, los sentimientos de mala voluntad con respecto a los demás quedan eliminados o relegados bajo control, lo cual redundan en transformaciones en el comportamiento general de la persona. Este comportamiento diferente redundan en la aparición de sentimientos como los de paciencia, amor, tolerancia, serenidad y bienestar general de uno y de todos. Lo único que queda es un ser humano, no un hombre ni una mujer. Esa es la verdad fundamental en torno a la cual Sant Nirankari Mandal ha estructurado su universo de igualdad, amor, compasión, paz, tolerancia y, por sobre todo, equidad. Las diferencias entre hombres y mujeres ceden el lugar a la igualdad ante Dios y ante Su creación.

La organización Sant Nirankari Mandal y sus seguidores siempre han tenido la más alta estima por las mujeres, en sus actividades tanto de organización como espirituales, sin ningún tipo de discriminación por motivos de género. Su Santidad Nirankari Babaji invariablemente está flanqueado por su respetada madre y su respetada esposa durante sus giras de salvación. El Departamento de Bienestar Social de Sant Nirankari Mandal prosigue su labor en pro del empoderamiento de las mujeres para mejorar su destino de diversas maneras. Los principios de divinidad en que se basa Mandal reconocen la existencia de los seres humanos en tanto tales, independientemente de su género. La organización tiene la convicción de que el género solamente facilita el sistema de reproducción establecido por Dios y esto jamás podría ser la base de discriminación, explotación o violencia contra la mujer. La organización Sant Nirankari Mandal tiene el propósito de aunar ambos géneros y crear un nuevo sistema y estructura social al servicio del interés más amplio de la humanidad. Además, en el momento de contraer matrimonio ante Nirankari, la pareja afirma solemnemente que ambos tienen iguales derechos e iguales obligaciones recíprocas.

La atención y el cuidado de los demás están ínsitos en la naturaleza de los seguidores de Sant Nirankari Mandal. Cuando ellos comienzan a ver a Dios en cada criatura, se amplía el alcance de los cuidados que dispensan, para abarcar el universo entero, sin limitarse a la familia ni a las personas cercanas: ellos se

preocupan por el cuidado de todos. El sagrado mensaje de Nirankari Baba Hardev Singh Ji Maharaj transforma el comportamiento humano, de modo que existe un sentimiento interior de respeto hacia todos, emanado de la fuente espiritual interna, Dios. Es así como no queda ningún espacio para la violencia, ni en las acciones, ni en los pensamientos, ni en las palabras. Los discípulos de la organización descartan la arrogancia y exhiben las formas más enaltecidas de respeto, tocando los pies de otros santos, tanto hombres como mujeres.

La organización Sant Nirankari Mandal es una de las principales en el movimiento de donación voluntaria de sangre en el país, en lo que respecta tanto a la calidad como a la cantidad. Sus campamentos para donaciones de sangre en respuesta al mensaje de Nirankari Baba de “que las donaciones de sangre marcan la unidad orgánica de la humanidad, independientemente del género, y que la sangre debe correr en las venas humanas y no en los desagües”. Una característica especial de esta campaña de donación de sangre es que las mujeres discípulas de Nirankari tienen el mismo entusiasmo para plasmar en la acción el lema del Sagrado Maestro Nirankari Baba, quien dijo “la vida adquiere significado cuando se vive para los demás”. Al observar las actividades sociales y espirituales de Sant Nirankari Mandal, se señala por lo general que son las personas de este tipo quienes pueden lograr una diferencia en la sociedad en general.

En ese ámbito espiritual, los sentimientos de mala voluntad u odio se evaporan gracias a los procesos internos normales de transformación del comportamiento, sin forzar a nadie externamente a abandonar la violencia, y son reemplazados por sentimientos de servicio altruista, amor para unos y para todos, y compasión. Esto es lo que se necesita para promover un cambio permanente en el comportamiento de las personas, de modo de lograr efectos impecables, que no pueden lograrse mediante la legislación. La transformación interior es el mantra básico para una paz permanente en el hogar, en la sociedad y en el mundo.

La amenaza del VIH/SIDA se considera la más peligrosa que se cierne sobre la humanidad. Si bien hay medidas preventivas para contener esa amenaza, también es necesario adoptar medidas para enfrentar con respeto, amor y compasión las dificultades de atender y promover la supervivencia de quienes padecen la enfermedad. La organización Sant Nirankari Mandal, al transformar el comportamiento de lujuria en los seres humanos, está proporcionando un gran servicio a la humanidad, pues elimina la causa de esta mortal enfermedad y sus fuentes. Simultáneamente, según Sant Nirankari Mandal, el cuidado y la atención de los afectados solamente puede asegurarse creando sentimientos de servicio con altruismo dentro de la sociedad. Mientras los gobiernos dictan medidas legislativas para cumplir con las responsabilidades de la atención de los afectados, Sant Nirankari Mandal asegura no solamente una igual asunción de responsabilidades por esos pacientes, sino también la posibilidad de frenar la propagación de esta espantosa enfermedad, promoviendo la fortaleza interior y el autocontrol en el comportamiento general de las personas en general, de modo que este mundo se transforme en un lugar con condiciones de vida respetables, en paz y comfortable.

La perduración de todo edificio, independientemente de cuán resplandecientes sean sus niveles superiores, depende de sus cimientos. Cuando estos se desmoronan, se desploma todo el edificio. Uno de los cinco postulados básicos de Sant Nirankari Mandal es el método piadoso para vivir en la sociedad una vida en familia protegida y sagrada, en que la esposa tiene el papel protagónico y es la base en torno a la cual

se desenvuelve todo el ciclo de la vida en familia. La organización Sant Nirankari Mandal considera necesario comunicar este mensaje universal: si ustedes crean inestabilidad en la protagonista fundamental, la mujer, el mundo puede quedar desestabilizado. Por consiguiente, es preciso respetar profundamente la existencia de la mujer como fundamento y base de nuestro mundo entero.

---